

PROVINCIA CORAZÓN DE MARÍA  
PROYECTO VENGAN Y VEAN  
Crónica. 2012



Iluminación: Lc. 14, 16-23 Feliz quien tome parte en el banquete.  
SENDA 4 del plan Provincial 2012-1017

“Queremos hacer explícita la llamada carismática a caminar con las/os jóvenes y a acompañar sus procesos  
Personales y comunitarios de acuerdo al itinerario teresiano, para que descubran el proyecto de Dios en sus vidas, desarrollen sus capacidades y sean agentes de transformación social.”

Representante a nivel Provincial: Luz Marina Carmona L.stj

Equipo coordinador Provincial:

Claudia Pérez. stj

Esperanza Montaña. Stj

Lucia Cruz. Stj

Luz Marina Tello. Stj

Marta Villada. Stj

Myryan Arguello. Stj

Sofía Arboleda C. Stj

Bibiana Machado

Psicóloga. Bogotá

Dennis Morales

Colegio de Envidado

Martha Chiriví.

Colegio de Bogotá

Milena Gutiérrez

Colegio Reina del Carmelo

Stephanie Julieth Calderón. Joven Universitaria de Ibagué

Yeimy Marcela Garavito. Joven de la Parroquia Santa Rosa de Lima. Bogotá

Nelson Cantor

Colegio de Bogotá

Felipe Robles

Profesor Colegio la Candelaria.

Abel Antonio Ruiz

Diácono permanente. Bogotá

### MISIÓN.

El Proyecto Vengan y Veán propicia espacios de formación, acompañando y orientando a la persona hacia la búsqueda del sentido de su existencia, para que descubra cuál es el llamado que Dios le hace y responda desde las diferentes opciones de vida a través del método acción reflexión acción (ARA).

## **VISIÓN.**

Al 2017 seremos un equipo identificado con el carisma Teresiano:

- Propiciando espacios de formación teresiana que generen una cultura vocacional.
- Ofreciendo acompañamiento a la persona para que descubra el sueño de Dios en su vida.
- Implementando espacios de misión vocacional y voluntariado.
- Articulado con los proyectos de la Provincia y otras instituciones.
- Formando personas que desde el proyecto Vengan y Vean hayan generado procesos de discernimiento de elección de vida.
- Conformando un equipo actualizado en dinámicas de acompañamiento y cultura juvenil.
- Utilizando las TICs óptimamente.
- Gestionando proyectos de auto sostenimiento económico.

## **VALORES.**

-oración. -escucha. -respeto. -alegría. -discernimiento. -humildad y verdad

## **OBJETIVOS.**

- Buscar estrategias eficaces para motivar y acompañar a las/os jóvenes y otras personas en su opción de vida cristiana y de una manera especial a la Vida Religiosa teresiana.
- Dinamizar la pastoral de las vocaciones.
- Ir más allá de lo que ofrece la sociedad, lanzando la invitación: “vengan y vean”

## **EXPERIENCIAS**

A lo largo del año, se han realizado las siguientes actividades:

### **1. Oración**

#### **-En las comunidades Religiosas.**

En la mayoría de las comunidades se ora todos los jueves por las vocaciones a nivel personal y comunitario. L@s estudiantes del colegio Reina del Carmelo visitan al oratorio todos los jueves. Orando por las vocaciones.



-El equipo preparo la oración para la Asamblea Nacional con la temática “FELIZ QUIEN TOME PARTE EN EL BANQUETE DEL REINO” invito a las hermanas y laicos a orar desde la Palabra de Dios y unos artículos de las constituciones, reconociendo que este año ha sido tiempo oportuno para tomar parte en el banquete del Reino, y desde la gracia que Dios nos ha dado,

hemos salido a otras plazas y calles de la ciudad de Aguachica, Bogotá, Cali, Envigado, Ibagué y Medellín invitando a estudiantes, jóvenes, familias, profesores, hermanas, ancianos... a tomar parte en el banquete del Reino sabiendo que aún queda sitio en la mesa para continuar invitando, en oración se compartió la vida dada y recibido durante el año.

## **2. Dando a conocer el proyecto “Vengan y Vean”.**

-Dos hermanas del proyecto participan en el curso de scratch aplicando algunas temáticas al proyecto, se cuenta con página Web, E-Mail, Twitter y Facebook

- Con l@s docentes del colegio teresiano Nuestra Señora de la Candelaria la H. Luz Marina Carmona realiza una reflexión sobre cultura vocacional, primera fase de dar a conocer el proyecto, luego tiene una reunión especial con el equipo recién conformado de profesores del proyecto Vengan y Vean.

-Desde el 2011 existe el semillero vengan y vean, en Aguachica y dos colegios cercanos, en el presente año se ha ampliado con un número de 35 estudiantes de los grados novenos, décimos y once. Se tiene un docente como representante a nivel local. Se dan a conocer por medio de la cartelera dedicada al proyecto.

-En el colegio Santa Teresa de Jesús Fe y Alegría- Cali se inicio el semillero vengan y vean con un grupo de 17 estudiantes de noveno a once. Dan información del proyecto en la cartelera de pastoral. En la actividad del colegio carrusel de proyectos “Vengan y vean” tuvo su espacio para darse a conocer.

-Colegio Teresiano de Envigado. Se ha involucrado el proyecto en las huellas teresianas. (Encuentro de diferentes proyectos de la provincia)

-En el colegio Teresiano de Bogotá equipo de pastoral de las estudiantes. Se lleva a las niñas las actividades que se planean en el colegio.

## **3. Acompañamiento.** Durante el primer semestre

En la Candelaria, la H. Mireya Sarrazola, acoge cuatro jóvenes.

En Ibagué H. Rosa Helena comparte con una joven

En Bogotá, Casa Provincial H. María H. Rivillas varias jóvenes

En Jesús Maestro H. Luz Marina Valencia acoge varias jóvenes

Desde Cali. H. Luz Marina Carmona anima algunas jóvenes de Santander, usando los medios de comunicación: Celular, Internet, facebook.

En el segundo semestre,

Una Joven de Bogotá, va para Francia a continuar sus estudios, una de la Candelaria opto por la vida matrimonial, otras se han distanciado del acompañamiento, continúan las de Norte de Santander y una joven universitaria en Ibagué, que estuvo en el retiro de Semana santa. Acompaña Claudia Pérez.stj

#### 4. Misiones Vengan y Vean. Marzo 31 al 8 de abril



Con el lema "Vayan a todos los pueblos" Lc 14,23 el proyecto "Vengan y Vean" programó, animó, envió material de preparación y de desarrollo de la misión organizando equipos de Misión en la Semana Santa 2012, jóvenes estudiantes, egresados, profesoras/es y Religiosas todas/os unidas/os a ir de camino con Jesús misión por la ciudad, veredas y corregimientos. Los lugares de misión fueron: Aguachica, Bogotá, Norte de Santander, Cali y Tolima. Las experiencias vividas se encuentran colgadas en la web del proyecto.



#### 5. Retiro Espiritual.

Durante el Triduo Pascual del 4 al 8 de abril, en la casa Provincial, se llevó a cabo, la experiencia de retiro espiritual, participando cinco jóvenes una de Medellín, otra de Cali y tres de Bogotá, acompañó: Luz Marina Carmona L.stj y Luz Marina Tello. stj Con el tema: Unidas a Él para cumplir la misión. Así como Cristo llamó a sus discípulos y les invitó aparte a un alto monte. Varias jóvenes fueron invitadas a apartarse un poco de la vida corriente y disponerse a estar a los pies del Maestro. Ofreciéndoles un encuentro personal con Jesús, conocimiento profundo y vivencial de la Palabra de Dios, el confrontar la vocación a la que cada una es llamada y a fortalecer las raíces de la fe.



#### 6. Talleres

**Pinta tu sueño** fue llevado a cabo en el colegio teresiano de Bogotá, con las estudiantes que se preparan para recibir el sacramento de la confirmación, es una invitación a reconocer que Dios y su Proyecto para cada una movilizan los sueños, como ayuda a construir un mundo posible para todas desde la cotidianidad.



En el segundo semestre fue realizado el taller **Arco iris**, con las/los estudiantes de los colegios de Aguachica y Envigado, se han movilizan los sueños en el taller "pinta tu sueño", en este taller se busca ir concretando esos



sueños, es la oportunidad de acoger la grandeza de Dios en la vida de cada uno/a aquello que de vida y color. El vivir el taller arco Iris es una ocasión privilegiada para reconocer y poner en común la riqueza de valores personales, de la sociedad, familia, medios de comunicación y del medio en el que se desenvuelven. Es una oportunidad para



intercambiar la riqueza personal, cultural.... Al final del taller cada participante concreta hacia donde se encamina su vida, dándole mayor vida a sus sueños.

## 7. Encuentro de: Cultura Vocacional.

Participación en el **V Congreso de vocaciones**, organizado por la conferencia episcopal de Colombia, del 16 al 19 de julio, en Sonsón – Rionegro, participando las hermanas: Martha Villada, Myryan Arguello, y Luz Marina Tello. Convocó la Comisión Nacional de Pastoral Vocacional, con el tema: “Vocaciones sí hay, Dios sigue llamando”. El objetivo fue: reflexionar y proponer las prioridades que debe asumir la animación vocacional en el contexto de la Nueva Evangelización, así como poner en común las herramientas y estrategias a las que pueden acudir los animadores y animadoras en el ejercicio de la misión. Fue un proponer los rasgos de un “nuevo estilo” de animación vocacional que responda a las características y desafíos que afronta la evangelización en el mundo actual.

Se ha dado un encuentro con la comunidad educativa que faltaba, completando así la primera fase del Proyecto en los colegios, queda pendiente esta fase en las presencias y continuar con la segunda fase en obras y presencias.

Se pretende: “Abrir nuestras comunidades, acoger y acompañar a las/os jóvenes desde la mística de la educación teresiana y la pedagogía del encuentro.” Con el fin de continuar la reflexión iniciada el año pasado con las diferentes comunidades educativas de nuestros colegios, en este año queremos llegar a las obras y presencias.

**Convivencias** en Aguchica. Stephanie Julieth Calderón. Joven Universitaria de Ibagué e integrante del equipo nacional, realizó las convivencias a los grados novenos, décimos y once.

## 8. Semana de las vocaciones



Días dedicados a crear una cultura vocacional en las fechas programadas por las localidades, Se ha montado en la página Web del proyecto diferentes actividades de apoyo como: talleres, oraciones, material de apoyo para reflexionar y orar, con el fin de crear una cultura vocacional, también la posibilidad de participar en los encuentros formativos organizados a nivel local y regional, tanto jóvenes como los acompañantes.

Es un espacio para intensificar en la oración y seguir la cadena vocacional, sabemos que detrás de cada vocación y de cada cristiano comprometido, hay una variedad de personas que se han puesto a su servicio,



que lo han formado, que han orado por su vocación, que han descubierto sus capacidades, y que han despertado en él los grandes deseos de hacerse disponible a la llamada del Señor.

En Aguachica se llevó a cabo la feria vocacional, hermanas e integrantes del semillero vengan y vean, compartieron el carisma en el colegio Capo Serrano. También en Envigado compartieron el carisma con todas las estudiantes y la participación de otra comunidad. En Cali se oró con los estudiantes, dedicando los cuartos de hora de oración.

## 9. II Encuentro Nacional: Vengan y Vean



“En Camino hacia lo Nuevo”. Reconocer que nuestro hoy es tiempo oportuno para acoger la invitación a tomar parte en el banquete del Reino. Convocando para los días 3 al 5 de agosto. Con la meta: Propiciar a los/as participantes, un ambiente de reflexión y búsqueda del querer de Dios en sus vidas en los diferentes contextos en que se mueven cotidianamente. Se propuso estos días de

reflexión que abre las puertas para iniciar un camino de búsqueda del querer de Dios. La meta es brindar elementos, criterios que ayuden a la persona a ir descubriendo ¿Qué quiere Dios de mi vida? Apoyadas en la Palabra de Dios, experiencia y realidad.



## 10. Encuentros del Equipo Nacional

Del 8 al 10 de julio. En la casa Provincial, se reúnen las/os integrantes del equipo nacional: Religiosas: Luz Marina Carmona, Myryam Arguello, Sofía Arboleda, Martha Villada, Luz Marina Tello y Claudia Pérez, las/os laicos/as: Martha Chirivi, Nelson Cantor, del Colegio Teresiano de Bogotá, Dennis Morales del Colegio Teresiano de Envigado, Milena Gutiérrez, del colegio Teresiano de Agua chica y Jeimy Garavito de la parroquia Santa Rosa de Lima en Bogotá. La tarde del 8 de julio, tuvimos un conversatorio con el fin de mirar algunos detalles sobre el Proyecto en general en la Provincia, y su relación con el JT, y el Proyecto OJK. Y la forma cómo podrían colaborarse en algunos momentos y situaciones puntuales. Se expresaron las novedades y dificultades locales que se había presentado en algunos momentos de los procesos, llegando a algunos acuerdos, entre ellos enviar un comunicado a las Rectoras para pedirles su colaboración en los procesos del Proyecto y ellas mediaran también con el Proyecto de Pastoral de cada Institución.

En las horas de la tarde la Profesora del Colegio teresiano de Bogotá, Erika López, perteneciente OJK, nos ilumina desde el Proyecto, un aspecto de la realidad juvenil. En la evaluación se destacó: -Encuentro muy productivo, -Buena participación de los

asistentes.-Deja camino al discernimiento.- Da orientación para la realización de las actividades del equipo en el futuro.-Despeja dudas con relación a las actividades locales que realizará el Proyecto, algunas a realizar en compañía del JT , OJK y otros, según las circunstancias que se puedan presentar sin interferencias.-Se realizó con entusiasmo el trabajo propuesto.

El segundo encuentro del equipo fue también en Bogotá el 3 y 4 de noviembre con el objetivo de intercambiar experiencias, analizar el proyecto elaborado de Vengan y vean, repartiendo responsabilidades para adecuarlo, evaluar y crear prospectivas para el nuevo año. La evaluación se llevó a cabo desde el formato enviado desde la



provincia, en el que se destaca: los Sentidos que hemos descubierto o construido a través del trabajo en el proyecto Vengan y Vean, Experiencias significativas que han transformado en algo el entorno, los límites con los que nos hemos encontrado y los Retos que visualizamos para el futuro. En la Asamblea Nacional, se expuso un cartel con los sentidos y se pidió a la asamblea que anotaran los límites que percibían desde el proyecto.

El equipo va creciendo en sentido de pertenencia, identidad y trabajo cooperativo. Se da un buen ambiente de confianza, mezclado con experiencias de oración, trabajo intenso, vamos avanzando en claridad, alegría que se ha rescatado el que no se quede por un lado vocación a la Vida Religiosa.

PASTORAL DE LAS VOCACIONES

Proyecto Vengan y Vean

E-Mail: stjvenganyveancolombia

Web: <http://stjvenganyveancolombia.jimdo.com>

Twitter: @stjvenganyvean

Facebook: venganyvean stj

Comunícate. Dios sigue llamando